

Protokoll der ausserordentlichen Mitgliederversammlung vom 19. August

Datum: 19. August 2020

Zeit: 18:00 - 19:00

Ort: Online auf Jitsi <https://meet.stiftung-mercator.ch/raum/Opendata.ch>

Protokollführung: Andrea Allemann

Agenda	1
Protokoll	1
Statutenänderung	1
Varia	3

Agenda

Einladung zur Mitgliederversammlung mit Traktanden:

<https://opendata.ch/projects/ao-mv-2020/>

- Statutenänderung
 - Varia
-

Protokoll

Begrüssung

Andreas Kellerhals: Begrüssung

AK: Weitere Traktandenwünsche?

AK: Hintergrund zu den Statutenänderung, Ziel: Gemeinnützigkeit

Statutenänderung

Antrag

Nikki Böhler (NB):

- Hintergrund zu den Veränderungen
- Unser Prozess
- Veränderungen

1. Der Sitz des Vereins wird nach Basel verschoben. Art. 1. lautet entsprechend neu wie folgt: «Name und Sitz»

Unter dem Namen „Opendata.ch“ besteht ein Verein im Sinne von Art. 60 ff. ZGB mit Sitz in Basel.

2. Der Zweck des Vereins wird neu formuliert. Art 2. lautet entsprechend neu wie folgt: «Zweck»

Der Verein Opendata.ch engagiert sich dafür, die Voraussetzungen zur gleichberechtigten gesellschaftlichen Teilhabe an der digitalen Wissensgesellschaft zu verbessern. Verbessert werden sollen diese Voraussetzungen durch:

- die Stärkung des freien und ungehinderten Zugangs aller zu allen nicht besonders schützenswerten Daten, zu Informationen und zu Wissen,
- die Förderung von Transparenz, Selbstbestimmung, Nachhaltigkeit und Kooperation,
- die Bereitstellung von Austausch- und Netzwerkplattformen für Ideen aus der Bevölkerung und interdisziplinäre Kooperationen zum Zweck gemeinwohlorientierter Innovation,
- die Unterstützung von offenen und gemeinnützigen Pilotprojekten interdisziplinärer Art,
- die Bereitstellung von Informationen über Chancen und Risiken der Digitalisierung
- und die Befähigung aller Bevölkerungsgruppen zum selbstständigen Verständnis von und verantwortungsvollen Umgang mit Daten.

Antrag des Vorstands: Die Statuten werden wie folgt geändert.

Diskussion

Weshalb soll der Sitz nach Basel verschoben werden? Hat Basel andere Bestimmungen was Gemeinnützigkeit angeht, welche in Zürich nicht gegeben wären? Oder sind es andere Gründe?

Basel hat bessere Voraussetzungen für Gemeinnützigkeit im digitalen Bereich. Zürich ist da eher streng. Die Erfolgsaussichten für das Erlangen der Gemeinnützigkeit sind in Basel besser als in Zürich.

In der Einladung stand etwas von Kapitel 12, was wird an Kapitel 12 geändert?
Es geht nur um Kapitel 1 & 2, es gibt keine Änderung im Kapitel 12.

In den Statuten ist gibt es zweimal Kapitel 13.1 und 13.2, können wir das korrigieren?
Das muss in einer anderen Mitgliederversammlung geändert werden.

Evtl. gehen Redaktionelle Änderungen auch ohne Mitgliederversammlung. Die Direktion klärt dies ab.

Entscheid

Frage: sind alle hier Mitglieder? ([aktuelle Liste der Mitglieder](#))

- Ja:
 - 9 Stimmen
- Nein:
 - 0 Stimmen
- Enthaltungen
 - 1

Der Antrag zur Änderung der Statuten wird angenommen.

Varia

Der Vorsitzende:



Andreas Kellerhals

Protokollführerin:



Andrea Allemann